

Avec un mois d'août déjà bien (bien) avancé, la rédaction de engrainage prend quelques jours pour se ressourcer, trouver de l'inspiration et prendre des vacances. Nous vous laissons donc avec un récap de notre activité sur le terrain et une sélection d'articles à lire ou à relire. Merci pour le soutien de cette année et on se retrouve en septembre sur Instagram et en octobre pour la newsletter.

ENGRAINAGE SUR LE TERRAIN

Cette année, les photojournalistes de engrainage ont sillonné la France pour couvrir les luttes écologistes au plus proche du terrain, là où se construit un nouveau rapport à la société et aux problématiques écologiques.



Au total, 28 événements ont été couverts depuis septembre dernier, et ont donné lieu à des reportages photos sur [Instagram](#). Des manifestations féministes, contre le RN ou contre le génocide à Gaza jusqu'aux mobilisations contre l'A69, l'accaparement de l'eau ou les JO2030, nous vous avons donné un aperçu des revendications et des personnes qui font l'écologie radicale.

Merci à [Alice](#), [Ilona](#), [Sarah](#), [Aurèle](#), [Clément](#), [Léo](#), [Mathurin](#), [Pierre](#) et [Pierre](#) pour la présence sur le terrain et les clichés, aussi beaux qu'importants, qu'ils ont pu en tirer.

Tout ce travail n'est rendu possible que par votre intérêt et votre soutien, que l'on voit grandir de semaine en semaine. Si ça n'est pas déjà le cas et si vous le pouvez : un don mensuel, même de la plus petite somme, nous permettra de continuer à couvrir et décrypter les luttes. Merci pour la motivation et la force que vous nous envoyez.

Don déductible à 66% des impôts

[Je soutiens](#)

NOS DÉCRYPTAGES

Nous profitons également de cette dernière newsletter avant la pause pour vous proposer une rétrospective des articles qui nous ont marqué à l'écriture ou que l'on a envie de remettre en avant. En espérant que ça vous fasse un peu de (re)lecture pour cet été.

Les médias écologiques sont-ils complices de la montée de l'extrême droite?

par Clément Lopez



Le nombre de député.es FN/RN à l'Assemblée nationale est passé de 8 à 143 en seulement 7 ans. Cette ascension fulgurante s'explique en partie par le travail des médias dominants, mais pas que.

La presse écologique n'est pas irréprochable, en parlant trop souvent d'écologie comme un énième sujet apolitique.

Une partie de ces médias a même refusé d'appeler à faire barrage à l'extrême-droite lors des dernières élections législatives.

Clément vous en dit plus en vidéo.

[Voir la vidéo](#)

On commence par vous partager notre premier format vidéo, fruit d'un travail de plusieurs semaines de Clément et de l'équipe de rédaction. On espère qu'il t'a autant plu que nous avons aimé travailler dessus! Nous sommes preneurs et preneuses de tes retours par mail, à l'adresse contact@engrainage-media.com ou sur notre [messagerie Instagram](#).

C'est pas moi c'est le système

par Lucile Petitjean



Rejeter la faute sur le système ne nous sauvera pas. Depuis des années, les scientifiques sont formel.les : il faut agir. Pourtant, rien ne change. Il convient alors d'interroger les freins à l'engagement en faveur du climat. Ils sont nombreux, et ne seront pas évoqués ici les mécanismes classiques comme la méconnaissance ou le déni. L'urgence climatique et les actions qui pourraient être prises pour l'enrayer sont souvent mises à distance. L'un des phénomènes les plus répandus est la désincarnation. L'individu rejette la faute sur le système en refusant de reconnaître qu'il en fait partie, et qu'il participe donc à la situation à sa manière.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

Quel avenir pour les ouvriers et les usines dans une société écologique ?

par Simon Brisard



Le monde des usines et des ouvrier.es est profondément lié à des imaginaires polluants. Les projections et imaginaires qui façonnent les premières sociétés en transition ne font pas disparaître le travail : l'économie sera probablement moins intensive en capital et en main d'œuvre, mais le travail sera toujours présent.

On parle souvent d'emplois verts ou verdissants mais dans les rapports de l'Observatoire national des emplois et métiers de l'économie verte, de l'ADEME ou de Greenpeace sur ces nouveaux emplois, le mot « ouvrier » n'apparaît jamais. Ainsi, il semble être associé à une histoire de la société industrielle, qui se conjugue plus facilement au passé qu'au futur.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

Sans nouvelle révélation, Camille Etienne fait basculer la lutte contre les PFAs

par Clément Lopez



Le sujet des PFAs est considéré comme l'un des plus grands scandales sanitaires du 21ème siècle. Il a connu le mois dernier une médiatisation sans précédent en France, notamment à travers le documentaire de Camille Etienne. Mais derrière ce documentaire, qui ne révèle en réalité rien de nouveau, se trouve un travail militant colossal souvent tapis dans l'ombre.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

JO 2024, une fenêtre de tir pour les militant.es

par Lucile Petitjean



Les Jeux Olympiques de Paris 2024 sont l'occasion d'un tapage médiatique d'une envergure rare. La compétition permet au pays qui l'organise d'étaler largement son pouvoir devant les caméras du monde entier. C'est aussi ce qui en fait une excellente opportunité pour la contestation politique. Dans beaucoup de réseaux militants, les appels à perturber les JO se multiplient. S'y attaquer pourrait donc devenir une stratégie gagnante.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

La puissance publique accélère le déclin des territoires de montagne

par Simon Brisard



Le collectif « NO JO ! » et la mobilisation contre les Jeux Olympiques d'hiver 2030 remettent sur le devant de la scène la question de l'avenir des territoires de montagne. Ces derniers sortent de 5 décennies de prospérité, dues à des investissements publics massifs dans la ressource en neige. Les visions d'avenir pour ces territoires sont multiples et se confrontent. Plutôt que de les accompagner, les politiques et les discours de la puissance publique parasitent ces réflexions, en cachant une stratégie du « ne rien faire » derrière une transition écologique et touristique annoncée mais inconsistante. Ce qui est périlleux pour des territoires vulnérables sur bien des aspects.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

[Retrouver tous les articles](#)

Merci pour le soutien et courage à ceux qui n'ont pas encore eu ou n'auront pas de repos cet été. On se retrouve bientôt.

Soutenir Engrainage c'est promouvoir une écologie radicale, qui dépasse l'approche individuelle et qui appelle à la convergences des luttes.
Sans vos dons, la suite ne pourra pas s'écrire.

[Soutenir Engrainage](#)

Don déductible à 66% des impôts

 **engrainage**

5 rue des capucins, 69001, Lyon



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

